
Сегодня 
в номере:

«Если мы хотим, 
чтобы село жило, 
надо создавать 
комфортные ус-
ловия»

2 стр.

Продолжение 
на 2 стр.

Увлечение

ветлыйСпуть
Общественно-политическая газета Газета основана в октябре 1931 года Выходит по вторникам и субботам

№ 67 
(10220)
вторник

20
авг уста

2013 г.

Образование

Гонки на автомобилях в рамках вто-
рого этапа кубка Тюменской области 
по автокроссу может быть назвать 
кульминацией праздничных меро-
приятий, посвящённых 90-летию 
Нижнетавдинского района, и не со-
всем правильно, но что это значи-
мое событие – это да! 

Зрелищных мероприятий было с избыт-
ком. Чего стоило посмотреть на сеанс одно-
временной игры на 18 шахматных досках, 
который с нижнетавдинцами провёл гросс-
мейстер международного класса Е. Про-
копчук, или на футбольный матч, в котором 
принял участие губернатор Тюменской об-
ласти В. Якушев. Болели, конечно, больше 
за своих, а наблюдали за игрой губернато-
ра. Большой праздничный концерт, фейер-
верк – всё было очень здорово! 

Но интерес нижнетавдинцев к автомо-
бильным гонкам был просто огромнейший. 
Вдоль всей трассы, специально подготов-
ленной для такого рода соревнований на 
базе автодрома Нижнетавдинского ПУ-50, 
выстроились зрители. И даже те, кто по 
каким-то причинам не смог присутствовать 
непосредственно на автодроме, вниматель-
но прислушивались к далеко разносящему-
ся по округе рёву моторов и крикам болель-
щиков.

автокросс: скорость, грязь 
и рёв моторов

А посмотреть-то действительно было на 
что. Построение участников, приветствен-
ные слова губернатора Тюменской области 
В. Якушева и главы Нижнетавдинского рай-
она В. Семёнова, обращённые к спортсме-
нам и зрителям, некоторые объяснения сути 
происходящего и регламента соревнований 
главного судьи В. Кобазева с представле-
нием участников соревнований и судейской 
бригады, и вот губернатор традиционным 
взмахом флага Российской Федерации даёт 
старт первому заезду.

Девять «Волг», спортсмены принципиаль-
но предпочитают выступать на отечествен-
ных машинах, под подбадривающие крики 
многочисленных зрителей, под рёв моторов, 
вырывая из-под себя грунт, устремились на 
трассу, где закрутилась своеобразная кару-
сель. От выхлопных газов и подгорающе-
го масла дым над трассой стоял столбом. 
Уступать никто не хотел. А интерес болель-
щиков подогревало то обстоятельство, что 
среди девяти гонщиков были и четыре вы-
ходца из нашего района – это Николай и Ки-
рилл Куманёк, Александр Суровцев и Ана-
толий Мирюгин.

Пять кругов, отведённые для первого за-
езда, гонщики пролетели, что называется, 
на одном дыхании. Но победитель опреде-
лялся по сумме трёх заездов, так же вклю-
чающие пять кругов…

… Небольшой перерыв, дозаправка ма-
шин, скоротечный ремонт, и машины сно-
ва ревут моторами, стремительно отмеряя 
круги. Правда, по техническим причинам 
две машины уже не смогли выйти на старт, 
но страсти гонщиков, участвующих в заезде, 
это обстоятельство нисколько не убавило – 
к восторгу зрителей дело дошло даже до 
столкновения. Однако, слава Богу, всё обо-
шлось, и, разъехавшись, гонщики продол-
жили носиться по дистанции.

Третий заезд, несмотря на то что в нём на 
старт вышли только пять  машин, по нака-
лу борьбы нисколько не уступал двум пре-
дыдущим. Правда, начался он с некоторым 
опозданием, поскольку одной из машин тре-
бовалось заменить коробку переключения 
передач, на что у гонщиков уходит около 20 
минут.

Здесь никак нельзя не коснуться техниче-
ской подготовки машин к старту. Дело в том, 
что вопросами ремонта и технической до-
водки машин к соревнованиям занимаются 
сами спортсмены, урывая для этого личное 
время и вкладывая свои средства. 

Как было объявлено в 
мае на родительском 
собрании, в новом учеб-
ном году первоклас-
сники будут учиться в 
отдельном здании, ко-
торое располагается 
по ул. М. Горького, 1. 
Это бывшая школа-ин-
тернат. Такое решение 
было принято в связи 
с увеличением количе-
ства учащихся и нехват-
кой кабинетов в цен-
тральной школе.

Совсем скоро юные хозяе-
ва – нынешние первоклашки 
– переступят порог своего 
второго дома. Учиться здесь 
будет более 100 мальчишек 
и девчонок. 

Сейчас проводится ре-
монт, готовятся учебные 
кабинеты, помещения для 
занятий дзюдо под руковод-
ством  Евгения Базадырова, 
и кружковой деятельности. 
Её организуют для ребяти-
шек специалисты центра 
дополнительного образова-
ния детей с. Нижняя Тавда. 
Светлые, просторные клас-
сы оснастят необходимым 
оборудованием и мебелью. 
Для первоклашек уже подго-
товлены комплекты учебной 
литературы. 

Для занятий физкульту-
рой здесь имеется хороший 
спортивный зал со всем ин-
вентарём. Во дворе школы 
– площадки для прогулок. 
Учителя с нетерпением ждут 
встречи со своими ученика-
ми.

В школе будут созданы все 
условия для адаптации де-
тей к новой трудовой жизни. 
Ведь это нелёгкий период 
для ребятишек – привыка-
ние к определённому режи-
му дня, педагогам, новым 
друзьям, и чем комфортнее 
им будет, тем они быстрее 
освоятся.

Надежда НАДЕЖДИНА

Новая школа 
ждёт маленьких 
хозяев

Машины, понятное дело, не новые, прошли огонь, воду и медные трубы, но на трассе буквально отрываются от земли. 
А какое восхищение всё это вызывает у зрителей!
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Встреча друзей

Животноводство

Школа здоровья

Все они работают, у большин-
ства есть семьи, казалось бы, и 
времени у них лишнего совсем 
нет, а вот поди ж ты… «Энтузи-
асты автомобильного спорта», 
– так сказал о них главный су-
дья соревнований В. Кобазев. 
Впрочем, он и сам энтузиаст 
гонок, этим живёт, ему это инте-
ресно, он крайне заинтересован 
в развитии этого зрелищного 
вида спорта и притоке молодых 
перспективных спортсменов. 
Своими знаниями истории ав-
томобильного спорта Валерий 
Николаевич с охотой делился 
со зрителями, комментируя ход 
гонки, на третьем этапе которой 
вновь произошла небольшая 
авария – столкнулись сразу три 
машины, но и в этом случае обо-
шлось без серьёзных послед-
ствий – все пять машин дотяну-
ли-таки до финиша.

По результатам трёх заездов 
победителем стал Антон Пе-
ритько. Этот успех с Антоном по 
праву разделил его отец Влади-
мир Никифорович, являющийся 
по совместительству персо-

автокросс: скорость, грязь 
и рёв моторов

нальным механиком и наставни-
ком. Благо, что у него имеются 
не только знания техники и бога-
тый жизненный опыт, но он ещё 
и сам в недалёком прошлом, 
как он говорит, гонял на трас-
сах и довольно успешно. Второе 
место занял Николай Куманёк. 
Третье место завоевал Алексей 
Егоров. Победителям были вру-
чены грамоты, кубки, денежные 
премии, а главной, пожалуй, 
наградой стали аплодисменты 
многочисленных зрителей.

Далёк от мысли, чтобы пре-
вратить Нижнюю Тавда в оста-
побендоровские Нью-Васюки 
или какую-то Мекку автоспорта, 
но из песни, как говорится, сло-
ва не выкинешь, а они из уст 
организаторов соревнований и 
самого губернатора вселили в 
нижнетавдинцев некоторую на-
дежду на то, что через год-два 
эта трасса будет доведена, что 
называется, до ума и мы ещё не 
раз сможем реально наблюдать 
за увлекательнейшими соревно-
ваниями гонщиков.

Сергей ШКОЛЬНИК, 
Михаил ПЕТЕЛИН (фото)

Мы сильны, 
когда мы вместе!

В этом году обществен-
ной организации - реги-
ональной национально-
культурной автономии 
российских немцев Тю-
менской области (ОО-
РНК-РН-ТО) исполняется 
15 лет. 

Возраст не очень большой, 
но главное, чего удалось до-
биться в эти годы - во всех рай-
онах и городах нашей области 
созданы либо местные нацио-
нально-культурные автономии, 
либо отделения областной 
организации, сформирован 
актив, избраны руководители. 
Основная задача автономии 
состоит в организации рабо-
ты по сохранению и развитию 
родного языка, национальных 
традиций и культуры немец-
кого народа, что чрезвычайно 
трудно в условиях некомпакт-
ного проживания.

Недавно на территории 
тюменского детского оздоро-
вительного лагеря «Радуга» 
состоялась рабочая встреча 
руководителей общественных 
организаций российских нем-
цев Тюменской области.

Трехдневная работа была 
напряжённой и насыщенной 
различными мероприятиями: 
презентация организаций, об-
мен опытом, мастер-классы 
по национальным костюмам, 

немецким песням и танцам, 
обрядовым действиям и т.д. 
На семинаре-практикуме руко-
водители получили знания по 
социальной и клубной работе, 
партнёрской деятельности, ра-
боте с детьми и молодёжью, 
научились оформлять заявки и 
другую документацию на про-
ведение немецких националь-
ных праздников.

В Тюменской области в на-
стоящее время проживает 
около 15 тысяч немцев. Есть 
районы с немецким населени-
ем в полторы тысячи человек, 
где-то меньше ста. И там, где 
налажена общественная рабо-
та руководителей, проводятся 
различные мероприятия, отме-
чаются национальные празд-
ники (Рождество, Пасха, День 
памяти и скорби, День благо-
дарения и др.), создаются фра-
уенклубы, кружки немецкого 
языка для детей и взрослых. 
Многие в области знакомы с 
немецким вокальным ансам-
блем села Ингалинского Упо-
ровского района, вокальными 
и танцевальными ансамблями 
городов Тобольска и Ишима.

Во время работы участники 
семинара встречались с пред-
седателем комитета по делам 
национальностей Тюменской 
области Евгением Михайлови-
чем Воробьёвым и заместите-

лем председателя Тюменской 
областной Думы Виктором 
Александровичем Рейном. 
Гости рассказали о нацио-
нальной и экономической 
обстановке в области, под-
черкнули важность создания 
общественных организаций 
на местах, ответственность 
перед молодым поколением за 
сохранность традиций, языка, 
пожелали успехов в работе.

Статистические данные го-
ворят, что российских нем-
цев становится все меньше и 
меньше, многие не знают сво-
его родного языка, обычаев, 
традиций. В школах области 
сокращается изучение немец-
кого языка, как ненужного и не-
перспективного. 

В связи с этим всё более ак-
туально встает вопрос об об-
разовании общественных ор-
ганизаций на местах, ведь мы 
сильны, когда мы вместе! 
Не зря в своем выступлении 
на отчётно-выборной конфе-
ренции ОО-РНК- РН-ТО пред-
седатель Артур Владимирович 
Христель сказал: «Все разго-
воры о том, что пройдёт ещё 
10-15 лет и немцев в России 
больше не останется, сильно 
преувеличены – мы есть, были 
и еще долго будем жить здесь, 
на нашей фактической Роди-
не».

Тамара МАНЯХИНА,
участник рабочей встречи,

с.Нижняя Тавда. Фото автора

На сегодняшний день 
пьянство - проблема ко-
лоссальных масштабов. 
Многие люди из-за при-
страстия к спиртным на-
питкам теряют самое важ-
ное, что у них есть в жизни 
- семью, работу, сбереже-
ния, здоровье… 
Не секрет, что алкоголь 
убивает человека - быстро 
или медленно - разницы 
нет. 

Как он воздействует на наш 
организм, прокомментировала 
врач психиатр-нарколог  ГБУЗ 
ТО «Областная больница №15» 
(с.Нижняя Тавда) Светлана Ор-
лова.

– Практически ни одна систе-
ма человеческого организма не 
остаётся «равнодушной» даже 
к самым безобидным на пер-
вый взгляд дозам спиртного. В 
первую очередь страдают орга-
ны пищеварения, разрушаются 
клетки внутренней поверхности 
пищевода, желудка, поджелу-
дочной железы, а также органы, 
отвечающие за выработку инсу-
лина. В результате резкие боли 
в животе, проблемы с пищева-
рением, гастриты, сахарный ди-
абет, панкреатит, рак желудка.

Попадая в кровь, алкоголь 
разрушает её клетки, вслед-
ствие чего даже умеренно пью-
щий человек в возрасте 35-40 
лет неизбежно столкнётся с 
заболеваниями сердечно-сосу-
дистой системы: ишемической 
болезнью, атеросклерозом, 
аритмией. А употребление боль-
шого количества пива, напитка 
столь популярного среди моло-
дёжи, приводит к образованию 
бычьего сердца, увеличенного в 
размере и приводящего к повы-
шению давления.

Больше всего от алкоголя 
страдают мозг и нервная систе-
ма. Разрушается кора головно-
го мозга, происходит онемение 
и последующее отмирание его 

алкоголь – зло!?
участков. Поражают фотогра-
фии мозга пьющих людей: он 
сморщенный, уменьшенный в 
объёме, покрытый рубцами, 
язвами, отёками. Вследствие 
паралича центров психических 
отправлений возникают про-
блемы с памятью и внимани-
ем, восприятием окружающего 
мира, мышлением, психикой  и 
т.д. В конце концов большая 
доза алкоголя может привести к 
коматозному состоянию и смер-
тельному исходу.

Печень также является особо 
беззащитной перед алкоголем, 
под его воздействием гибнут 
печёночные клетки, на их месте 
образуются рубцы, что приво-
дит к всевозможным нарушени-
ям обмена веществ. Наиболее 
известное заболевание печени 
в результате влияния спиртно-
го на здоровье – цирроз печени. 
Она сморщивается, уменьша-
ется в размерах, что приводит 
к сдавливанию сосудов, застою 
крови и повышению давления 
в них. В результате разрыва 
сосудов происходит кровотече-
ние, от которого в большинстве 
случаев умирают.

Цифры и факты
И всё же, несмотря на это, 

люди продолжают пить. 
В Нижнетавдинском районе 

отмечены  92 семьи, воспиты-
вающие несовершеннолетних 
детей и злоупотребляющие 
алкоголем. С начала текущего 
года на учёте нарколога состо-
ит 77 из них, в остальных 15 
семьях родители не хотят про-
ходить лечение. 

Пьющие родители - самые 
страшные воры, крадущие у 
своих детей счастье будущих 
открытий, счастье жить полно-
ценной жизнью. 

Человеческая жизнь - это 
прекрасное, но короткое мгнове-
ние, и как можно так легкомыс-
ленно и бездумно сокращать и 
отравлять его наркотическим 
алкогольным ядом!?

Надежда НАДЕЖДИНА

За последний месяц появи-
лась возможность говорить о 
положительных изменениях 
в молочном животноводстве, 
так как наметилась тенденция 
на увеличение суточных надо-
ев на фуражную корову, хотя 
мы всё ещё отстаём по про-
дуктивности от прошлогодних 
показателей.

Буквально на виду положе-
ние с растёлом коров. Если 
в прошлом году за семь ме-
сяцев мы получили 2904 те-
лёнка, то в текущем – 1667. 
Выход телят на 100 коров в 
2012 за этот промежуток вре-
мени составил 42 головы, а в 
2013 - 24. В ПК «Молоко» эти 

цифры составляют 42 телёнка 
в прошлом году и только 24 - в 
текущем, в ЗАО «Парус» - 47 
(29), в ООО «Тол» - 40 (28). 

А вот у наших лидеров на-
оборот наблюдается увеличе-
ние растёла коров и вместе с 
ним растёт показатель выхода 
телят. Так, у ИП Б.Девятьярова 
в 2013 году на 100 коров полу-
чено 42 телёнка, в то время 
как в прошлом году этот по-
казатель равнялся 36. У ИП 
С.Шармазанова в 2013 на 100 
коров получили 41 телёнка, а в 
прошлом году - 38.

Соответствуют этому и по-
казатели по валовому на-
дою на корову с начала года. 
За семь месяцев 2013 у ИП 
Б.Девятьярова он составил 
4763 килограмма, что на 500 

выше прошлогоднего. У ИП 
С.Шармазанова этот пока-
затель составляет 4285 ки-
лограммов, что чуть меньше 
прошлогоднего уровня, но всё-
таки… 

А вот в ООО «Прогресс» ва-
ловые надои на корову упали  
с 3249 килограммов в прошлом 
году до 2164 - в текущем. В ПК 
«Молоко» с 3763 до 3022 кило-
граммов.

Выводы, конечно, делать 
специалистам,  но и дилетанту 
понятно, что серьёзным фак-
тором снижения продуктивно-
сти животных являются про-
шлогодние просчёты в работе 
по производству стада. 

Сергей Сам

Динамика положительная

Фото на память.
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Законодатель

ЮРИЙ КОНЕВ – депутат Тю-
менской областной Думы, пред-
седатель комитета по аграрным 
вопросам и земельным отноше-
ниям ведёт приём  в региональ-
ной общественной приёмной 
председателя партии «Единая 
Россия» Дмитрия Медведева. 
Кроме того, он выезжает в тер-
ритории избирательного округа 
и работает с людьми на местах, 
ведёт приём в шести депутат-
ских приёмных.

Желающих пообщаться с де-
путатом, рассказать ему о своих 
проблемах, попросить помощи 
в безвыходной, казалось, си-
туации достаточно много. И он 
работает со всеми, кто прихо-
дит или приезжает в районный 
центр за десятки километров. 
С каждым Юрий Михайлович 
разговаривает индивидуально. 
Люди идут разные. 

«Есть «дежурные» просите-
ли, которые чётко знают, что 
раз в год можно получить ма-
териальную помощь. Больше 
тех, кто объективно нуждается 
в поддержке или консультации. 
Стараюсь лично встретиться с 
избирателями. Когда не полу-
чается - работают помощники. 
Протяжённость моего округа 
большая: крайний район на се-
вере - Уватский, на юге - Ниж-
нетавдинский.

За три месяца, например, в 
мой адрес поступило 118 об-

Нижнетавдинцы как-то попри-
выкли к сдаче в эксплуатацию 
новых домов и не считают это 
событие каким-то эпохальным. 
Мы в своём большинстве пере-
стали удивляться, наверное, 
потому, что строительство со-
циального жилья стало для нас 
делом обыденным.

Откровенно говоря, не мно-
гие районы Тюменской области 
могут похвалиться такими вво-
димыми объёмами. Ещё на 10 
квартир стало больше в Нижней 
Тавде. ООО «Профсервис», ос-
воив около 16 млн рублей, быв-
шее общежитие школы-интер-
ната реконструировало в жилой 
дом с прекрасными квартирами 
для учителей Нижнетавдинской 
школы.

Как сказал генеральный ди-
ректор ООО «Профсервис» 
Вазген Алоян, дело для них не 
новое, но пришлось постарать-
ся. А зарекомендовала себя 
эта организация на ремонте и 
реконструкции детских садов 
«Ручеёк» и «Колосок» в Нижней 
Тавде, Тюнёвской, Андрюшин-
ской и Берёзовской школ, где 
качество выполнения работ не 
вызвало никаких претензий.

Начальник управления обра-
зования района Иван Андреев 
дал небольшую справку о пре-
доставлении благоустроенного 
жилья педагогическим кадрам. 
Системная работа в этом на-
правлении, что называется, на 
лицо.

В 2013 году продолжается 
строительство 6-квартирного 

«Если мы хотим, чтобы село жило, 
надо создавать комфортные условия»

Юрий КОНЕв – депутат тюменской областной Думы

дома в посёлке Кунчур.
На 1 июля 2013  24 человека 

нуждается в улучшении жилищ-
ных условий в системе образо-
вания Нижнетавдинского райо-
на, из них: один директор, один 
заместитель по УВР, девять 
учителей, один инструктор по 
физической культуре, пять вос-
питателей, одна медицинская 
сестра, два помощника воспи-
тателя, один повар, три уборщи-
цы.

«Причём, - заметил он, - ни 
одна из полученных квартир не 
продана».

Сама церемония вручения 
ключей от новых квартир выгля-
дела, конечно же, празднично и 
чуть-чуть официально, посколь-
ку ключи вручали депутат Тю-
менской областной Думы Юрий 
Конев и глава администрации 
района  Владимир Семёнов. Что 
ни говори, а всё-таки приятная и 
многими новыми жильцами ожи-

даемая  процедура.  Всё это под 
аплодисменты и добрые поже-
лания новосёлам.

В своём выступлении депутат 
заметил, что наше отношение к 
решению жилищных проблем с 
педагогическими кадрами соз-
даёт определённый фундамент 
на будущее. И было бы неплохо, 
как он отметил, чтобы учителя, 
приехавшие в район, не испы-
тывали проблем с социальным 
устройством.

Конечно, много было слов 
сказано в адрес строителей, в 
короткие сроки выполнивших 
реконструкцию дома.

Глава района Владимир Се-
мёнов также поздравил новосё-
лов, пожелал счастья и удачи в 
новом бытие.

Чуточку набравшись наглости, 
зашёл к новосёлам.

Елена Спиридонова – педа-
гог-психолог. Четвёртый год 
работает в Нижнетавдинской 

ращений,14 из них удовлетво-
рены, по 85-ти проведена разъ-
яснительная работа, остальные 
находятся на рассмотрении», 
- пояснил  депутат областной 
Думы представителям средств 
массовой информации.

Больнее жилищной 
проблемы нет

И не припомнить случая, что-
бы в приёмной  народного из-
бранника в любой территории 
избирательного округа не под-
нимался этот вопрос. 

«Первая и главная проблема 
- жильё. К сожалению, решить 
эту проблему через обществен-
ную приёмную бывает сложно. 
Ведь по закону каждый человек, 
который объективно нуждает-
ся в улучшении жилищных ус-
ловий, состоит на учёте в том 
муниципалитете, городе, селе, 
где проживает. Законодатель-
ство жёсткое, перескочить через 
кого-то нельзя», - в который раз 
повторяет законодатель.

Но если получается помочь с 
ремонтом, выделить средства, 
например, на ремонт крыши, то 
избиратель уходит удовлетво-
рённый и счастливый, и депутат 
доволен. Правда, известен в 
Нижней Тавде случай на первый 
взгляд нецелевого использова-
ния денег, с их помощью сделан 
пристрой, в котором живёт инва-
лид.

Приходится Юрию Михайло-
вичу выступать и в роли кон-
сультанта, рассказывать о реа-
лизуемых в области жилищных 
программах.

газификация в частном 
секторе

Часто возникает вопрос по 
газификации. Особенно он акту-
ален для пожилых людей, кото-
рые проживают в старых домах 
или квартирах. Средств на при-
обретение газового оборудова-
ния не хватает, вот и идут они по 
инстанциям, ищут помощи. Изу-
чив ситуацию, проанализировав 
материальное состояние, де-
путат областной Думы находит 
возможность оказать помощь. И 
люди уходят из приёмной депу-
тата счастливыми. 

Проблемные вопросы 
остаются 

«Пока у нас будут бескон-
трольно расти цены на энерге-
тические ресурсы, люди будут 
приходить на приём к депутату 
и жаловаться. Воздействовать 
на тарифы может только госу-
дарство, - делится мнением 
Юрий Конев. - Болезненной яв-
ляется и тема трудоустройства. 
Правда, здесь всё индивидуаль-
но. Иногда вообще приходят и 
просят найти работу. Но ведь у 
нас количество предложений на 

рынке труда в разы превышает 
число зарегистрированных без-
работных. В таких случаях я 
советую пройти переобучение 
за счёт бюджетных средств. 
Человек должен ставить цели 
и достигать их. Нельзя быть иж-
дивенцем у государства, когда 
у тебя есть возможности прине-
сти стране пользу. Но если нуж-
на реальная помощь, конечно, 
её следует оказать.

Кстати, проблема трудо-
устройства особенно оголена в 
сельской местности. Сельское 
хозяйство прошло модерниза-
цию: появилось новое оборудо-
вание, внедрены современные 
технологии. Нужны специали-
сты с совершенно другими зна-
ниями. И здесь помогают про-
граммы поддержки по созданию 
личных подсобных хозяйств, 
мини-ферм, самозанятости и 
самообеспечения. Но и тут ра-
ботает принцип: если человек 
хочет работать, то программы 
ему помогут встать на ноги, по-
лучить доход и содержать се-
мью.

В районах больше тех, кто 
действительно нуждается в по-
мощи.

Я депутат со стажем, на при-
ёме работаю жёстко. Часто за 
детей просят родители. Прихо-
дят бабушки и дедушки и умо-
ляют помочь. А я всегда инте-
ресуюсь, где дети, почему не 

помогают. По Конституции РФ 
дети должны помогать родите-
лям. У нас зачастую всё  наобо-
рот. Вообще ответственность 
детей перед родителями – во-
прос очень важный. И ладно, 
если эти дети действительно 
нуждаются в помощи, но многие 
просят за лоботрясов, пьющих, 
тех, кто с руками и ногами, а ра-
ботать не хочет».

 «На личном приёме я считы-
ваю информацию с человека. 
Вижу, на самом ли деле ему 
нужна помощь. Только общаясь 
с глазу на глаз, можно понять, 
что хочет человек. Встречи с из-
бирателями дают много пищи 
для размышлений по поводу 
совершенствования законода-
тельной базы, создания новых 
региональных законов. К со-
жалению, решение многих про-
блем требует изменений феде-
рального законодательства», 
- говорит Юрий Михайлович. 

Вот так, оказывается, депута-
ту областной Думы Юрию Коне-
ву необходимо быть психоло-
гом, чтобы понять человека, что 
приходит на приём, исключить 
ошибку в принимаемом реше-
нии. 

Полосу подготовили 
Сергей АФАНАСЬЕВ, 

Майя ВЕТРОВА, 
Михаил ПЕТЕЛИН (фото)

Информация по предоставлению благоустроенного жилья кадрам 
в системе образования 
Нижнетавдинского района (2007г. – 2013г.)

МАОУ «Бухтальская СОШ» (три квартиры)
МАОУ «Новоникольская СОШ» (пять квартир)
МАОУ «Нижнетавдинская СОШ» (17 квартир)
МАОУ «Велижанская СОШ» (восемь квартир)
МАОУ «Миясская СОШ» (четыре квартиры)
МАОУ «Тюнёвская СОШ» (две квартиры)
МАОУ «Берёзовская СОШ» (четыре квартиры)
МАОУ «Киндерская СОШ» (одна квартира)
ГАОУ НПО ТО «ПУ № 50» (три квартиры)
Управление образования администрации Нижнетавдинского му-

ниципального района (пять квартир)

средней школе. Раньше жила в 
общежитии, так уж сложилось, в 
том же здании, где после рекон-
струкции дали квартиру. Сегод-
ня, говорит, у сына своя комната 
будет.

Рузалия Сергазинова, первый 
год работающая учителем на-
чальных классов, приехала из 
Курганской области, очень рада 
новоселью. Да и муж, а с ним 
и двое детей стараются тут же  
обустроить своё гнёздышко.

Анастасия Тунгулина – тоже 
учитель начальных классов 
Нижнетавдинской средней шко-
лы. Жила в общежитии. А сегод-
ня из новенькой квартиры смо-
трит на мир с оптимизмом.

И, наверное, это здорово и 
правильно, когда работники 
социальной сферы получают 
крышу над головой – они нас 
учат, лечат, воспитывают и, 
как ни странно, охраняют.

Размышления из приёмной депутата

Владимир Якушев - губернатор Тюменской области, 
Юрий Конев - депутат областной Думы.
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Реклама. Объявления.  Поздравления

23 августа с 9:00 до 18:00 
в ТЦ «Заречье» (большой зал) 

состоится ярмарка-продажа новой стильной 
коллекции женских ПУХОВИКОВ от бело-
русской фабрики «Снежок» (размеры от 

46 по 70), а также в ассортименте женские 
КУРТКИ и зимние женские САПОГИ.

Доступный кредит.
ОГРН 101531588

Коллектив центральной 
районной аптеки №6  по-
здравляет заведующего ап-
текой с.Велижаны Галину 
Михайловну Жданову с 
юбилеем!

Как много хочется сегодня
Вам очень доброго сказать
И пожелать Вам в день 
рождения
Здоровья, бодрости,удач!
Чтоб никогда не падать 
духом,
Чтоб все желания 
сбылись,
И чтоб весёлой, светлой, 
полной
Была в дальнейшем Ваша 
жизнь!
Желаем, чтоб Бог 
здоровья дал -
Всё остальное в Вашей 
власти.
У Вас есть всё, что нужно в 
этой жизни -
Семья, работа, счастье, 
красота.
Пусть Вам фортуна чаще 
улыбается,
И пусть хранит Вас ангел 
Ваш всегда,
Ещё желаем Вам 
домашнего уюта,
Благополучия в работе 
и в семье.
Пусть Вас по жизни не 
мотает круто,
Чтоб были Вы всегда 
на высоте!

Поздравляем Антонину 
Ивановну Кормщикову с 
днём рождения!

Хотим поздравить с днём 
рождения 
И счастья в жизни 
пожелать.
На жизнь не стоит 
обижаться,
Не стоит в жизни унывать.
Здоровья, долгих лет!

Дети, внуки, 
правнуки

Компания ООО «Дом и К»
                                     Виниловый сайдинг от 99 руб.,
                                            профнастил от 150 руб.,

металлочерепица, металлический сайдинг,
всё для заборов, теплицы.

КРЕДИТ. РАССРОЧКА. СКИДКИ пенсионерам и 
многодетным семьям. Доставка по звонку.

Тел: 8(3452) 68-88-69, 8-904-499-16-00,
г. Тюмень, ул. Молодёжная, 8, оф. 204.

ОГРН 309723219600168

"

"

"

"
26 августа с 10:00 до 18:00 в ТЦ «Заречье»

(с. Нижняя Тавда, ул. Первомайская, 1) от оптовой фирмы 
«Кассиопея» состоится ярмарка «День садовода».

Луковицы и корни многолетних цветов (гиацинтов, тюльпанов, нар-
циссов, лилий, крокусов (осенне цветущих), аллиумов, колхикумов, ряб-
чиков (императорских), ирисов, мускарей, оксалисов, селагинеллов, ик-
сий, каллов, лютиков, анемонов, фрезий и др. (новая коллекция «Осень 
2013г.»);
• декоративные кустарники;
• высокоурожайная клубника;
• плодово-ягодные кустарники и деревья зимостойких райониро-
ванных сортов (Артемовский питомник!!!) (груши, яблони, слива, 
вишня, малина, крыжовник безшипый, смородина, жимолость, лещи-
на, боярышник, рябина, ирга, калина, облепиха, ежевика, абрикос, ви-
ноград, айва и др.), сидераты и мн. др.                          ОГРН 305590520000048
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Лазерная коррекция зрения, ле-
чение катаракты, глаукомы и дру-
гих заболеваний глаз.

Здоровые глаза – это счастье!

Лицензия № ЛО-72-01-001004
www.vizus1.ru  

Врачи-офтальмологи приглашают вас на обсле-
дование 23 августа в ЦКиД по адресу: с. Ниж-
няя Тавда, ул. Мира, 10. Запись по телефону 
8-912-390-54-84.
Проконсультируйтесь со специалистом.

Межевание земельных 
участков

Технические планы (вместо 
технических паспортов) на лю-
бые объекты недвижимости 
(дома, квартиры и т.п.). Кон-
сультации по оформлению не-
движимости.

Обращаться: с. Нижняя Тав-
да, ул.Ульянова, 5, МУП «Воз-
рождение», тел. 8(34533)2-
45-48. Предъявителю купона 
скидка 5%.

ОГРН 1022700855362

23 августа с 9:00 до 18:00 
в ТЦ «Заречье» 

состоится 
выставка-продажа обуви.

Новое поступление осенней 
обуви. 

ОГРН 30845054021514

Бурение отверстий в железобетоне, 
бетоне и кирпиче. Тел. 8-922-048-81-
10 

В мебельный магазин требуется продавец, оклад от 10 тыс. 
рублей + проценты; грузчики и сборщик мебели. Тел. 8-932-
482-42-91.

ОГРН 313723220500192

В Нижнетавдинское райпо срочно требуется бухгалтер по на-
логообложению и два водителя. Оплата при собеседовании.
Тел: 2-38-97, 2-33-06. 

Приглашаем за покупками в «Мебельную страну» дива-
нов, обеденных зон, тюля, ковровых дорожек. Скидки. Рассроч-
ка. Кредит. Требуется грузчик. Ждём вас по адресу: с. Нижняя 
Тавда, ул. Первомайская, 1, ТЦ «Заречье».

ОГРН 309723223100158

В магазин «Копейка» 
в продажу поступила школьная 

форма.
Приглашаем за покупками с 9:00 до 

19:00 по адресу:
с. Нижняя Тавда, ул. М.Горького, 55/2. 

ОГРН 312450112500091

Бурение скважин. Насос и шланг в подарок. Пенсионерам – скид-
ка! Тел.8-932-470-07-00.

ИНН 450130993698

ГАЗель-2705 (фургон семиместный) 2003 года выпуска. Торг.
Тел. 8-904-491-17-02.

ГАЗель 13-местную, 2002 года выпуска, цвет белый, двигатель 
406 л.с., газ-бензин. Цена 55 тыс. рублей (торг). Тел.8-906-826-
17-95.

ВАЗ-21074 2006 года выпуска, цвет белый, зимняя резина. Цена 
договорная. Тел. 8-904-888-81-46.

ДЭУ-Матиз МХ 2011 года выпуска, цвет чёрный металлик, про-
бег 47 тыс. км, рейлинги, ГУР, кондиционер, музыка, стекло-
подъёмники, резина лето/зима, литые диски. Цена 190 тыс. руб-
лей. Тел. 8-922-040-92-19.

ВАЗ-21074 2006 года выпуска в отличном состоянии. Цена при 
осмотре. Тел. 8-905-821-34-28.

Тойоту-Короллу Церес 1993 года выпуска, 150 тыс. рублей.
Тел: 2-42-30, 8-982-919-27-62.

Обществу с ограниченной ответственностью «Паллада» 
в с. Тюнёво на постоянную работу требуются разнорабо-
чие, мойщик посуды, уборщица производственного по-
мещения, грузчик, рабочий по изготовлению блинов, 
оператор в пельменный цех. Развозка транспортом пред-
приятия. Своевременная выплата заработной платы. Тел: 
8-919-925-35-94, 8(34533) 48-3-86.

ОГРН 1027200826938

Выполню строительные, отделочные, плиточные ра-
боты, выравнивание стен, потолков, полов, поклейку обо-
ев, проведу электромонтаж, установлю пластиковые окна, 
сантехнику, оформлю санузел (под ключ). Строительство 
домов, коттеджей. Недорого. Тел. 8-922-265-75-85. 

   Продам

24 августа, суббота, 
с. Нижняя Тавда, 

ТЦ «Заречье», 
с 10:00 до 18:00


